
 

Protokoll der Vorstandssitzung, 18.06.2019   
(16:00 Uhr bis 18:00 Uhr) 
 
Anwesende: 

• Dr. Carsten Becker-Willinger, Leibnitz Institut für Neue Materialien, Saarbrücken 
• Michael Bick, Saar Hartmetall GmbH 
• Katharina Bollmann, Jung-DGM, Universität des Saarlandes 
• Robert Frauendorfer, ZF Friedrichshafen AG, Saarbrücken 
• Dr. Domnin Gelmedin, Gußwerke Saarbrücken GmbH  
• Dr. Sylvia Hartmann, Eberspächer Exhaust Technology GmbH & Co. KG, Neunkirchen 
• Dr. Georg Kalla, AG der Dillinger Hüttenwerke, Dillingen 
• Dr. Dmitrij Ladutkin, Saarstahl AG, Völklingen 
• APL Prof. Dr. Ute Rabe, IZFP 
• Mirco Rocca, KWT, Universität des Saarlandes 
• Dr. Dirk Schnubel, Nemak, Dillingen 
• Sebastian Slawik, Universität des Saarlandes 
• Dr. Flavio Soldera, Universität des Saarlandes 

TOP1: Rückblick Regionalforum Saar 2019  
o Herr Slawik gibt einen kurzen Rückblick auf die Veranstaltungen 2019 (Regionalforum 

Digitalisierung in der Werkstofftechnik im Januar 2019. 
o Teilnehmer:  ca. 120; davon 63 aus Hochschulen und Instituten, 57 aus Industrie: Die Anzahl 

der Teilnehmer ggn. 2018 und 2017 annähernd gleichgeblieben. 
 
TOP2: Kurzvortrag Unternehmensvorstellung Saar-Hartmetall und Werkzeuge GmbH 

o Herr Bick stellt das Unternehmen Saar-Hartmetall und Werkzeuge GmbH vor. 
o Es wird von der Struktur des Unternehmens, den Werkstoffen, Kunden und Schwerpunkt-

Produkten sowie kommenden Trends berichtet. 
 

TOP3: Nächstes Regionalforum Metallographie und Werkstoffprüfung bei ZF  
o Herr Frauendorfer bestätigt die Ausrichtung des nächsten Regionalforums für 

Metallographen und Werkstoffprüfer bei ZF Friedrichshafen AG und stellt kurz das 
Programm der Veranstaltung vor. 

o Termin ist der 24.10.2019, Beginn 16:00 Uhr. Ein Save-The-Date wird zeitnah an den 
Verteiler geschickt. Eine Einladung zur Anmeldung folgt noch. Max. 20-22 Teilnehmer. 

o Organisatorische Betreuung erfolgt durch Herrn Ebner (Metallograph am Lehrstuhl für 
Funktionswerkstoffe). 

 

TOP4: Format der Vorstands-Sommersitzungen  
o Frau Dr. Hartmann schlägt die freiwillige Ausrichtung der Vorstands-Sommersitzung an 

wechselnden Standorten der im Vorstand sitzenden Industrie und Wissenschaft vor. 
o Vor allem die Ausrichtung an Lehrstühlen der Universität wird auch bei Kombination mit 

einer Führung von der Industrieseite des Vorstandes sehr begrüßt. 
o Der Vorschlag ist einstimmig angenommen. 

 

TOP5: Themenwahl Regionalforum 2020 
o Termin des nächsten Regionalforum Saar: Dienstag 21.01.2020, Aula der Universität des 

Saarlandes 



o Es erfolgt eine Abstimmung über die Themen 
 Neue Werkstofftrends  Platz 3 
 Betriebsfestigkeit – Vorhersage und Bewertung  Platz 2 
 Innovative und effiziente Werkstoffprüfung  Platz 1, ist als Themengrundlage 

beschlossen. 
o Folgende Aspekte sind bzgl. Inhalt in der weiteren Diskussion: 

 Tandem von zerstörender und zerstörungsfreier Werkstoffprüfung. 
 Vortragsthematik anhand eines konkreten und zusammenhängenden Projektes. Frau 

Prof. Rabe seitens IZFP und Herr Dr. Kalla seitens Dillinger fragen intern die 
Möglichkeit einer zusammenhängenden Themenvorstellung über das Thema 
Wirbelstromprüfung ab, welches in Zusammenarbeit realisiert wurde. 

 Es sollen zunächst sehr gute Referenten gesucht, dann das Thema weiter spezifiziert 
werden. Das Orga-Team wird sich hierzu nochmals beraten. 

o Herr Dr. Schnubel stellt als Alleinstellungsmerkmal des Forums stets sehr gute und in 
Erinnerung bleibende Vortragende/Vorträge fest und ruft den Vortrag von Prof. Pohl in 
Erinnerung.  
 

TOP6: Diskussion weiterer Inhalte zum Regionalforum Saar 
o Es wird von Industrieseite betont, dass neue Veranstaltungsinhalte auch wirklich Neues für 

die Industrie bieten sollten.  
o Zusätzliche Workshops und Fortbildungen werden eher skeptisch in Punkto Gewinnung 

neuer Teilnehmer gesehen. 
o Herr Rocca bringt das Konzept der Laborgespräche in die Diskussion. Kurzvorträge mit 

anschließenden Workshops zeigen Wirkung, der Anwendungsbezug sollte jedoch für die 
Industrievertreter sichergestellt sein. 

o Herr Dr. Schnubel schlägt die Stunde der Offenen Tür vor: Industrievertreter sollen 1 
Stunde vor dem Forum die Möglichkeit bekommen 2 bis 3 ausgewählte Lehrstühle bzw. 
Institute zu besuchen, um neue Geräte/Projekte zu besichtigen. Es wird beschlossen, die 
Stunde der offenen Tür in einem Konzept zu entwickeln und zum nächsten Forum 2020 
versuchsweise umzusetzen.  

o Vorschlag für Poster-Prämierung: Diese soll zukünftig beschleunigt werden. Herr Dr. 
Schnubel schlägt die Ausgabe von drei Klebepunkten an alle Teilnehmer des 
Regionalforums vor. Die Poster mit den meisten Klebepunkten gewinnen Poster-Preise. 
 

TOP7: Weiteres 
o Herr Dr. Soldera stellt ein Programm der Studienstiftung vor. Der Staat bezuschusst die 

Einstellung von Studenten durch Firmen. Eine Einladung der zuständigen Ansprechperson 
für die nächste Vorstandssitzung im Januar 2020 wird einstimmig beschlossen. 
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